

## Les anticancéreux sont-ils trop chers??

Zitouni IMOUNACHEN - 2015-12-18 22:31:31 - Vu sur [pharmacie.ma](http://pharmacie.ma)

En France, la Ligue contre le cancer a dénoncé mercredi les prix « exorbitants » menaçant le système de santé et créant des inégalités entre les malades. Elle souligne « une inflation » sur les dix dernières années, rappelant que les anticancéreux avaient coûté 24 milliards de dollars en 2004, contre 80 milliards en 2014, sur 650 milliards de dollars du coût global des médicaments. L'association estime que, en 2020, les anticancéreux représenteront 155 milliards de dollars. « La prochaine molécule qui devrait arriver en France contre le traitement du mélanome, appelée Keytruda, coûterait plus de 100?000 euros par an pour chaque patient traité (...) c'est trois fois le revenu moyen d'un ménage en France. Cela pose un problème économique, éthique et d'équité. » L'association ajoute que, en 2015, les traitements anticancéreux représentent 10 % des dépenses de l'assurance-maladie, que le coût de la R & D représente 15 à 20 % du chiffre d'affaires des laboratoires, contre 30 % pour le marketing, et que « notre système de santé n'a pas à supporter le coût de la promotion des médicaments ».

Quelques heures après ces déclarations, le syndicat des industriels du médicament (LEEM) annonce qu'il « prendra l'initiative d'un débat avec l'ensemble des acteurs du système ». Il insiste sur le retour des grandes innovations thérapeutiques ouvrant « à des personnes atteintes de maladies engageant leur pronostic vital, de nouvelles perspectives de guérison ou de rémission ».